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医师的得力助手——日立医疗器械

人们一般都不喜欢待在封闭狭小的空间中，但在以前，特别是幽闭恐惧症患者在接受核磁共振诊断时，需要一段

甚至长时间的处在这种环境下，使其接受正常诊断都变得十分困难。 1987年，日立医疗开发了世界上第一台永磁型

开放式核磁共振设备（OPEN MRI），从此人们告别了封闭的诊疗环境。这种从未有过的新颖设计受到世界各国的高

度评价，并荣获通商产业大臣奖等各种奖项，更为医疗设备的发展带来了新的突破。
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青岛市胶州中心医院院长访谈

青岛市胶州中心医院始建于1943年，历经60余年的发展，目前已经成为医疗、教学、科研、预防保健于一体的青岛市卫生局直属综合性

三级医院。我们开展磁共振检查已经15年，2004年7月我们从日本引进了日立的AIRISⅡ磁共振诊断装置。

当时在竞标的时候，我们也参考了很多其他企业的设备，但是看了一圈之后，还是认为日立的好，就认定了日立的。在引进日立设备后，

日本的大日方教授多次到我们这边来进行现场考察，双方就设备问题进行了交流。

虽然我们用的这款设备是属于0.3T中低场的，但是机器本身的技术含量非常高，医疗成像几乎可以和1.5T的那种高场机进行媲美。日立设

备带给我们的不仅仅是经济效应，而且有更广泛的指导意义。因为我们医院给患者拍出的片子质量非常高、图像清晰，因此，得到了同行、尤

其是青岛各大医院的广泛认可。患者无需进行多次、多家检查，只要拿着我们医院的片子，就可以据此进行之后的治疗了。

在今年的1月6日，我们医院核磁共振室主持研究的《低场低剂量肾动脉三维对比剂增强磁共振血管造影的应用及评价研究》达到了国际

先进水平，这是我们第一次获得的这样的评价，非常具有指导意义。在我们这个级别的医院中，能有这种成果是非常不容易。我们能获得这样

的成果主要有两方面的原因，一是设备的质量非常好；二就是我们医院的医生技术非常优秀。因此，我也感到非常地自豪。到目前为止，我们

对日立设备非常满意，如果以后我们还需要购买大型医疗设备的话，我想我们第一个会考虑的还是日立的产品。

访问对象：青岛市胶州中心医院 院长  孙金阁

我们医院于2004年引进并使用日立的这台MRI设备，到现在已3年，共检查了9000多个部位，平均一天10个部位左右，最多的工作量是每

日28个部位。目前，全青岛市就我们一家医院有这一台全进口的开放式磁共振机。我于1985年参加工作，1992年开始使用磁共振设备，在我

使用过的医疗设备中，日立磁共振设备是我用过最满意的设备之一。

日立的磁共振机的特点非常突出。首先，病人全身各个部位都可以成像，而且图像非常清晰。其次，磁共振血管成像及磁共振胰胆管成

像图像质量优越。第三，磁体开放程度大，适合磁共振介入操作。

其中令我由衷地感到日立这台设备优秀之处的，那就是对肾动脉狭窄的评估检查。以前这种评价研究都是在高场磁共振设备上进行的，

也就是在1.0 T以上磁共振机型进行肾动脉评价研究。但是让我意想不到的是，用日立的0.3 T中低场的设备来进行检查，效果也非常好，和1.5 

T高场机的效果几乎没有什么两样，图像非常清晰。经过国内专家组的鉴定，《低场低剂量肾动脉三维对比剂增强磁共振血管造影的应用及评

价研究》达到了国际先进水平。经过我们医院同仁的共同努力，在中低场设备环境下能有这样的研究成果，我感到非常欣慰。

对患者来讲，日立产品的优势也非常明显。一是设计舒适美观；二是非常人性化，机器开放程度比较高，前部开放210度，后部开放70度。

这样的话，医生可以从患者的前后左右都能以最近距离来接近患者，便于磁共振介入操作。同时，一些患有“幽闭恐惧症”的病人也可以安

心地进行检查，在检查过程中不会有任何不适反应。检查室内外的医生、家属与患者之间，都可以进行交谈，甚至可以播放悠扬的音乐以缓

解患者的紧张情绪。另外，设备成像速度快、噪声很低、完全无辐射，这些都是设计上非常突出、非常人性化的地方。 

从医院方面来说，设备的实际运行成本微乎其微，主要是空调及设备运行的电费，每日40元左右。另外，这台全进口设备到目前为止没

有因为发生质量问题而停止运行过，加之给我们在同行中带来的口碑，这些都是无法用金钱来衡量的。

从我个人来讲，我对日立的产品是比较有感情的。现在胶州市新建的项目很多，到处都可以看到日立的挖掘机。我经常想，那么小的一

台机器，能有那么大的力量，似乎是不可思议的。还有比如说日立的电器也是非常有名的。日立拥有这么多先进的技术、过硬的品质和良好

的口碑，以后我们医院如果还要购买大型医疗设备器械的话，最先考虑的应该还是日立的。

东省青岛市胶州中心医院磁共振室主任访谈

访问对象：山东省青岛市胶州中心医院磁共振室 主任 邢春礼

日立医疗器械（北京）有限公司成立后，对于中国市场的主导权扩大了，从销售前期的产品推广、到产品销售及售后服务，在整个一条

销售链上我们都拥有了很大的主动权。

我们现在主要经营的产品有比如像MRI、CT机、X光机等跟放射有关的医疗设备；而在中国市场的MRI核磁共振设备现在主要分为两大类：

低场和高场。在低场产品中，日立的设备是全进口的，也可以说是中国市场上数一数二的。山东胶州医院用的就是0.3T低场的设备，从客户那

边的反馈来说产品效果非常好，甚至可以和1.5T中场的产品相媲美，可以说是很高端的0.3T低场设备。之所以可以这么说，我认为我们有四大

优势：一、设备原装进口；二、领先的技术、产品稳定性好、性价比高，这点也体现在运行费用很低上面；三、使用自产原材料及拼装技术；

四、人性化设计。

我们常说一句口号就是“提高用户的满意度”，日立是首家开发出开放式核磁共振设备的企业，作为一名日立人，我们考虑的不仅仅是

为医生和患者提供便捷、优质的医疗产品，而且把眼光投放到为客户和患者提供一个完整的健康解决方案。我们和客户不仅是生意上的合作伙

伴，更是可以信赖的朋友。到现在为止，日立的MRI核磁共振设备在全球范围内的销售额已经达到了四千台，我想正是因为这个原因让我们取

得了这个骄人的成绩。

日立的声音
访问对象：日立医疗器械(北京)有限公司 市场部部长 张可建 




